
平成２８年 鳥取市教育委員会 １１月定例会 会議録 

 

１ 日  時  平成２８年１１月２９日（火） １３時３０分 から 

 

２ 場  所  ホテルモナーク鳥取 ４階 砂丘の間 

 

３ 出 席 者  〔教育委員〕 

教育長  : 木下 法広 

委 員 ： 山脇 彰子 

委 員 ： 石谷 充 

委 員 ： 藤井 喜臣 

委 員 ： 畑 千鶴乃 

        〔事 務 局〕 

         事務局長：尾室 高志     次長兼教育総務課長：木村 義彦 

次長兼学校教育課長 豊福 聡 

次長兼生涯学習・スポーツ課長：奥村上 雅浩 

文化財課長：冨田 恵子       学校保健給食課長：平戸 伊寿美  

中央図書館長：田村 晴夫    教育センター所長：竹内 通恵 

学校教育課参事：河上 照雄   教育総務課長補佐：河口 正博 

学校教育課長補佐：山根 ちはる 

        〔傍 聴 者〕 なし 

 

４ 会議次第 

  ○行事報告及び行事予定について                  〔教育総務課〕 

 

【審議案件】 

（１）議案第 35 号 平成２８年度鳥取市一般会計補正予算（１２月補正）について 

〔各課〕 

（２）議案第 36 号 鳥取市スクールバスの運行及び利用に関する条例の廃止について 

                                〔学校保健給食課〕 

（３）議案第 37 号 鳥取市スクールバスの運行及び利用に関する条例施行規則の廃止 

          について                  〔学校保健給食課〕 

（４）議案第 38 号 工事請負契約の変更について           〔教育総務課〕 

（５）議案第 39 号 工事請負契約の締結について           〔文化財課〕 

 

【説明・協議事項】 

（１）平成 28 年鳥取市教育委員会１０大ニュース          〔教育総務課〕       

 



（２）学校給食費等の公会計化への移行について        〔学校保健給食課〕 

（３）教育委員会分室のあり方について              〔教育総務課〕 

 

【報告事項】 

（１）小学生スマイルサミットについて              〔学校教育課〕 

（２）JAXA からさじアストロパークへの感謝状について  〔生涯学習・スポーツ課〕 

（３）重要文化財仁風閣の外壁塗装修理について           〔文化財課〕 

（４）江山校区の学校のあり方を考える会             〔校区審議室〕 

 

【先回定例会の議事録について】 

  

【その他】 

 （１）次期委員会の開催について       

〇総合教育会議     平成 28 年 11 月 29 日(火) 16:00～ ホテルモナーク鳥取 

〇１２月定例教育委員会 平成 28 年 12 月 27 日(火) 15:30～ 鳥取市教育センター 

〇教育委員会親睦会   平成 28年 12 月 27 日(火) 18:30～ ホープスターとっとり 

○１月定例教育委員会 平成 29 年 1 月 27 日(金) 13:30～ 鳥取市役所本庁舎４-３ 

（２）平成 28 年度市町村教育委員研究協議会（文部科学省主催）について 

   日時：平成 29 年 1 月 26 日（木） 場所：九州大学会議室 出席委員：藤井委員様 

 

５ 会議概要 

１３時３０分 開会 

 木下教育長 あいさつ 

  

○行事報告及び行事予定について  

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

【質疑等】 

（委員） 

  臨時の小学校校長会や中学校校長会と書いてありますが、何か特別なことでもあっ

たのでしょうか。 

（学校教育課長） 

  地震の対応のことが主になります。それと来年度からの公会計化に向けての研修の

内容になります。 

 

【審議案件】 

（１）議案第 35 号 平成２８年度鳥取市一般会計補正予算（１２月補正）について 

  教育総務課（資料に基づき説明する。） 

  学校教育課（資料に基づき説明する。） 



  学校保健給食課（資料に基づき説明する。） 

  生涯学習・スポーツ課（資料に基づき説明する。） 

  文化財課（資料に基づき説明する。） 

  中央図書館長（資料に基づき説明する。） 

 【質疑等】 

（委員） 

  米里小学校に開設された放課後こども教室ですが、放課後児童クラブと併設とい

うことなので、こども教室か児童クラブかどちらかを選択するということですよね。 

（学校教育課長） 

  いえ、基本的には児童クラブに入っている子がこども教室に行くということにな

ります。 

（委員） 

  では、児童クラブで預かっている子のうち、勉強もしたい子がこども教室に行く

ということですね。 

（事務局長） 

  従来の鳥取市の教育委員会は放課後こども教室がある所と児童クラブの所とは

すみ分けをしていました。ただ、この米里に関しては子どもに関わりたいという熱

心な地元のボランティアの方がおられて、児童クラブとの交流もできて、地元が積

極的に子どもと関わるという新しい放課後の子どもの居場所づくりのような形で

スタートしたものです。文科省、厚労省が放課後の子どもの居場所づくりとして示

しているのは、こういった同じ学校内に児童クラブと子ども教室をつくって、お互

い交流できるようにというものですので、それを鳥取版で初めてという形です。 

※原案のとおり承認された。 

 

（２）議案第 36 号 鳥取市スクールバスの運行及び利用に関する条例の廃止について 

  学校保健給食課長（資料に基づき説明する。） 

 ※原案のとおり承認された。 

 

（３）議案第 37 号 鳥取市スクールバスの運行及び利用に関する条例施行規則の廃止 

   について 

学校保健給食課長（資料に基づき説明する。） 

※原案のとおり承認された。 

 

（４）議案第 38 号 工事請負契約の変更について            

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

※原案のとおり承認された。 

 

 



（５）議案第 39 号 工事請負契約の締結について            

文化財課長（資料に基づき説明する。） 

 ※原案のとおり承認された。 

 

【説明・協議事項】 

（１）平成 28 年鳥取市教育委員会１０大ニュース           

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

  協議の結果、次の項目を１０大ニュースとすることに決定した。 

   ○「鳥取市スポーツ推進計画」策定 

  ○ 特別支援教育係新設 

  ○ 福部未来学園開校記念式 

  ○ 本のコンビニ受取サービスを開始 

  ○ 情熱疾走！インターハイ 鳥取市で相撲競技、ホッケー競技を開催 

  ○「グローバル人材育成事業」で中学生をシンガポールに派遣！ 

  ○ リオオリンピック・パラリンピック代表に鳥取市出身者３名が選出 

   ○ 鳥取城跡復元整備の着工 

  ○ 鳥取発！ 体験活動Ｇｅｏベース形成支援事業の実施 

   ○ ７０年ぶりの幕内力士誕生！石浦将勝関 

 

（２）学校給食費等の公会計化への移行について      

  学校保健給食課長（資料に基づき説明する。） 

【質疑等】 

（委員） 

  国民健康保険の保険料とか軽自動車税の税金とかはコンビニで支払いができます 

が、給食費が公会計になったときに、コンビニ支払いはできますか。コンビニによ

く行くという人は、コンビニで支払うから口座引落しにしないという人もあると思

います。下水道料金や保育料もコンビニ支払いができますよね。 

（学校保健給食課長） 

  基本的には口座振替でお願いしたいと思っております。 

（委員） 

  それなら、なぜコンビニ支払いができないのかということを整理しておかれて、 

コンビニ支払いできない理由を説明できるようにしておかないといけないと思い

ます。 

（学校保健給食課） 

システムを構築する際に口座振替が前提となっておりますので、まずは口座振替

を依頼しますが、どうしても口座振替ができない方がおられた場合に、納付書で対

応しますので、そのときにコンビニ支払いも検討することになると思っています。 

 



  （委員） 

    将来的にコンビニ支払いができるのならそれを 初からはっきりしておかない

といけないと思います。結構コンビニで支払いをしている人は多いと思うので、支

払う方の都合も考えて整理しておいた方がいいと思います。 

（委員） 

    平成３０年４月１日以降は学校と保護者の方々との現金のやり取りはすべてな

くなるということでいいのでしょうか、それとも一部残るのでしょうか。 

  （教育総務課長補佐） 

    PTA 会費などの公会計化にならないものもありますが、そういったものも今、口

座で引落しになっていますので、公会計化になったものも PTA 会費なども一括で引

落しになるようになりますので、出来る限り学校での現金の取り扱いをやめていく

という方向で調整をしております。 

   （※後で教育総務課長補佐 補足説明） 

現在、すべての市の公金についてはコンビニ支払いができるということを確認し

ましたので、給食費等を公金化した場合でも同じようにコンビニ支払いができるよ

うにしたいと思います。 

 

（３）教育委員会分室のあり方について  

  教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

 

【報告事項】 

（１）小学生スマイルサミットについて            

  学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

   

（２）JAXA からさじアストロパークへの感謝状について 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 

（３）重要文化財仁風閣の外壁塗装修理について    

  文化財課長（資料に基づき説明する。） 

 

（４）江山校区の学校のあり方を考える会              

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

【質疑等】 

（委員） 

   美和小学校に児童クラブがあると思いますが、この議論の内容が美和小学校の児

童クラブの指導員の先生に伝わるような手立てはあるのでしょうか。この構成メン

バーに入っておられませんので、小学校のあり方は、学校が終わった放課後を過ご

す子ども達の生活のあり方に直結しますので、個人的な意見としては、本当はこの



構成委員のメンバーに美和小学校の児童クラブの先生に入っていただきたいと思い

ますが、無理であればこの議論の動向が先生方にスムーズに伝わるような手立てが

必要と思います。 

      

 （教育総務課長） 

   この江山校区のあり方を考える会というのは、地区の方が立ち上げられた会であり

ます。鳥取市としてはオブザーバーという形で参加しておりますし、その中で保護者

等を含めて広く皆さんに周知をしていくという方針を持っていらっしゃいますので、

先ほどおっしゃった意見についてもきっちり伝えていきたいと思っております。 

 

【先回定例会の議事録】 

 

【その他】 

（１）次期委員会の開催について                           

     総合教育会議     平成 28 年 11 月 29 日(火) 16:00～ ホテルモナーク鳥取 

１２月定例教育委員会  平成 28 年 12 月 27 日(火) 15:30～ 鳥取市教育センター 

教育委員会親睦会   平成 28 年 12 月 27 日(火) 18:30～ ホープスターとっとり 

１月定例教育委員会  平成 29 年 1 月 27 日(金) 13:30～ 鳥取市役所本庁舎４-３ 

（２）平成 28 年度市町村教育委員研究協議会（文部科学省主催）について 

   日時:平成 29 年 1 月 26 日（木）  場所:九州大学会議室 出席委員：藤井委員様 

 

 

教育長  以上で１１月定例教育委員会を終了します。   

閉会 １５時３０分 

 

 


